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桂林星辰科技股份有限公司

投资者关系活动记录表

本公司及董事会全体成员保证公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实、准确和完整承担个别及连带责任。

一、投资者关系活动类别

□特定对象调研

□业绩说明会

□媒体采访

□现场参观

□新闻发布会

□分析师会议

□路演活动

其他（现场及网络会议）

二、投资者关系活动情况

（一）活动时间、地点

桂林星辰科技股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 8 月 26 日 15:00-17:00

通过现场及网络会议方式组织召开投资者交流活动。

（二）参与单位及人员

本次参加公司投资者交流活动的投资者，包括中泰证券、江海证券、国泰君安证券、



招商证券、安信证券、长江证券、光大证券、开源证券、银泰证券、华安证券、中信建

投证券、东方财富证券、国海创新资本、晨鸣资产、广西青蓝投资、常州厚生投资、广

东力量投资、浙江思考私募基金等机构投资者和个人投资者。

（三）上市公司接待人员

董事、总经理：马锋先生

董事、董事会秘书：吕斌先生

三、投资者关系活动主要内容

本次投资者交流活动，对公司基本情况进行了简要介绍，并就投资者关心的问题进

行了交流。主要问题及回复如下：

问题 1：公司军品上半年的下滑是否会影响全年目标？

回复：最近几年，公司军品业务持续增长，2022 年上半年公司军品在手订单充足，

但是由于较大范围的疫情影响了部分零件的采购供应，也影响了客户前来验收，导致部

分订单交付推迟，所以对上半年的业绩有一些影响。今年是十四五计划第二年，大量新

的军品科研任务在进行中，项目多任务重，公司会努力争取完成全年目标。

问题 2：公司上半年产能建设投入情况？

回复：公司上半年产能投入一个是募投项目的土建部分，目前已经完成了项目的申

报，现在正在组织建设施工的招标，准备开工。第二个是关于伺服电机的扩产项目，公

司新增三条产线，分别是电机的定子产线、转子产线、组装产线，从去年就开始订制，

今年已经陆续交付，其中两条产线已经在正常生产，转子产线还在调试中。

问题 3：公司新能源车电机电控面向传统车厂还是造车新势力？目前是否有潜在定

点供应商？公司新能源汽车合作对象有没有五菱汽车？

回复：公司新能源车电机电控面向的对象是传统车厂。通常车厂的供应商至少有两

个以上，所以是有潜在供应商的。

去年以来随着比亚迪汽车业绩爆发，国内各大车厂都在开发纯电动和混合动力的技

术和产品，例如动力总成等，公司也在研发类似产品并承担了自治区科技厅新能源车驱

动器和电机的研制任务。上汽通用五菱、广西汽车集团等是广西区内主要的汽车企业，



是公司主要发展的目标客户。

问题 4：公司新能源汽车产品主要面向什么车型？预计什么时候可以实现收入和盈

利？

回复：公司新能源汽车产品在纯电动和混合动力两种车型上都可以配套。预计今年

可实现收入，明年实现盈利。因为从投入到产出需要一定的时间，今年剩下的时间太短，

公司研发成本、摊销的成本太多，要实现盈利至少是在 2023 年。

问题 5：新能源方面在未来创收能否赶上公司军品领域的收入？

回复：军品产生的利润高，但如果只发展军品，难以形成规模化效应。因为目前公

司军品订单都还是处于小批量的定制化产品，发挥不出工业制造中的规模化优势，所以

新能源方面的业务发展势在必行。

新能源汽车业务一般单个项目需要的产品数量都有可能是十万台。目前公司的产能

规模还不能达到要求，所以增加产线、扩大产能是目前的主要工作。新能源业务在未来

创收能否赶上公司军品领域的收入，还要看未来的发展情况。

问题 6：与中车合资的企业现在进展如何？

回复：公司与中车合作的四川中车尚成电气，主要目的之一是扩大风电变桨系统的

销售。中车电机是国内电机企业的龙头，有很多制造电机的经验和大规模生产的经验值

得公司学习。中车尚成今年 1月才正式成立，目前还在购买设备以及培训人员的过程中，

也做了部分生产，但是目前规模还比较小，未来可期。

问题 7：公司产能瓶颈是否需要募集更多的资金？

回复：公司目前还在执行去年公开发行说明书中的募投项目，即军用随动控制总成

产业化及伺服电机扩产项目、研发中心建设项目。不过新能源汽车电机的产能需要的资

金比较大，一方面是产线投入，特别新能源汽车总成里的电机产线造价比较高；另一方

面流动资金的需求量也很大。如果需要进一步募集资金，我们会及时公告。

问题 8：近两年收入比较稳定，未来中短期的增长点是什么？

回复：今年到明年的增长方向一个是风电、一个是新能源汽车。新能源汽车的情况

在前面的问题已经做了介绍，公司风电的增长一方面是来自于原有的客户上海电气；另

一方面是新客户运达股份，公司已经做完所有试验并通过运达股份的供应商审核，已经

开始了少量的销售，同时公司还在推进中车集团内的风电业务。所以，公司将风电和新



能源汽车两个产业列为未来中短期的增长点。

问题 9：公司怎么看待机器人伺服系统市场？

回复：机器人制造企业目前比较多的是在使用自产的伺服系统，比如汇川技术、埃

斯顿、拓斯达等。这个行业各方面竞争比较激烈，公司有产品，但是目前还没有批量产

品销售到机器人制造企业中去。

问题 10：请简单介绍一下公司人才储备情况。

回复：公司在上半年员工总数较上年末没有太大的变化，但是公司高端人才，如研

究生、985 院校毕业生等高端人才的比例有一定的提升，同时公司积极的调整薪酬结构，

加大对人才的吸引力。公司车用项目开始实施后，对人才的需求就更加迫切，公司将在

逐渐增加人数的同时优化高端人才的占比。

四、备查文件目录

投资者关系活动记录。

桂林星辰科技股份有限公司

董事会

2022 年 8 月 29 日
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